

Fecha: 13-01-2026
 Medio: El Labrador
 Supl. : El Labrador
 Tipo: Noticia general
 Título: Carabineros ya trabaja en tenso desalojo de 2 mil familias en la megatoma de San Antonio

Pág. : 7
 Cm2: 227,5
 VPE: \$ 341.309

Tiraje: 2.000
 Lectoría: 6.000
 Favorabilidad: No Definida

Carabineros ya trabaja en tenso desalojo de 2 mil familias en la megatoma de San Antonio

Por Johnny Ahumada Sepúlveda

En las primeras horas de la mañana de ayer lunes se confirmó el desalojo de la megatoma de San Antonio en Valparaíso, más de dos mil familias serán desalojadas

En el proceso se dio a conocer que son 115 hectáreas en los terrenos que pertenecen a la Inmobiliaria San Antonio S.A, mientras que el Gobierno de Gabriel Boric, Presidente de la República decidió expropiar 100 hectáreas de las 215 ocupadas ilegalmente.

Según informaciones preliminares, cerca de 2 mil familias deberán salir de forma voluntaria antes de la ejecución de la orden emitida por la Corte de Apelaciones de Valparaíso, que conlleva las parcelas 11, 13 y 15. Es por eso por lo que Carabineros tendrá todas las atribuciones para usar la fuerza para concretar la orden emitida.

En el lugar se reportaron barricadas y vecinos llamando a la acción para que autoridades no puedan desalojar, existen registros audiovisuales donde vecinos están quemando neumáticos en forma de protesta para que no saquen a las familias de la

megatoma en la intersección de Calle Manuel Bulnes y avenida San Martín, esto en el límite entre San Antonio y Cartagena. Pero, por otro lado, se reporta que con anterioridad se notificó a las familias para que puedan ir dejando el lugar antes que interfirieran las autoridades con el desalojo, por lo cual se registraron desalojos voluntarios durante los últimos días.

Las pericias comenzaron pasadas las 07:00 horas de este lunes, donde funcionarios iban con rumbo a Cerro La Virgen, con el objetivo de iniciar el despliegue previo al inicio del proceso del desalojo. Según informó Carabineros, se espera avanzar con dos hectáreas por día, siendo el primer objetivo de desalojo la Parcela 11.

Cabe destacar que autoridades también notificaron que habrá albergues para las personas desalojadas, estos tienen la capacidad de 38 familias por día, es decir, más de 110 personas aproximadamente.



Yanino Riquelme, El delegado Presidencial de Valparaíso, señaló que "estamos partiendo por uno de los sectores más poblados, que es la zona más al sur de la megatoma, iremos evaluando el avance de las autoridades día a día".

Por otra parte, Omar Vera, alcalde de San Antonio, indicó "que como municipio estamos dando cumplimiento al mandato establecido por la Corte de Apelaciones de Valparaíso, en relación con disponer de un albergue que esta previamente instalado, habilitado y preparado para recibir a aquellas familias que, producto del desalojo, así lo requieran".

Se dio a conocer que un terrero de la propiedad de la Contraloría General de la Republica forma parte de la megatoma de San Antonio. Es por eso que por parte del Gobierno aclararon que este sector no será desalojado, por lo que no habría riesgo de retrasar el proceso de desalojar las 215 hectáreas.

El comunicado emitido por el Ministerio de Vivienda y Urbanismo señaló "los terrenos evaluados en la Comisión Técnica encargada de buscar acuerdo sobre el precio y garantías de compra en la megatoma de San Antonio, con la participación de los representantes de los propietarios, corresponden a aquellos que forman parte de la causa rol P-1972-2023, en específico, los lotes 1^a, parcela 11, parcela 13 y parcela 15, y lotes 1A-1G, 1A-1J y 1A-1L, sobre los cuales existe orden de desalojo" Es por eso que la parcela 14, propiedad de la Contraloría, no es parte de lo que se va a desalojar, ni tampoco se habría señalado es por error del Minvu.